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Niederschrift 
über die Sitzung des Sportausschusses  

am Mittwoch, 21.02.2024, im Sitzungssaal im einsA  

- öffentlicher Teil - 

 
 

Teilgenommen haben: 
 

als Vorsitzender 

Niggemann, Siegfried SPD  

 

als 1. stellv. Vorsitzender 

Rochol, Matthias SPD  

 

als 2. stellv. Vorsitzender 

Kwiatkowski, Martin SPD  

 

als Stadtverordnete 

Büscher, Veronika CDU  
Christensen, Marcel CDU  
Daldrup, Werner CDU  
Dweir, Stephan CDU  
Hericks, Dietmar CDU  
Ring, Stefanie B90/Grüne  
Schmitz, Markus CDU  
Sondermann, Gabriele CDU  

 

als sachkundige Bürgerinnen und Bürger 

Baron, Arnold CDU  
Bier, Inken SPD  
Fromme, Jan SPD  
Hoffmann, Christian CDU  
Plastrotmann, Erwin FDP  
Schmauck, Dominic B90/Grüne  
Wiesmann, Marco CDU  
Wiesmann, Meike CDU  
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als beratende Mitglieder 

Großmann, Wolfgang CDU/Beauftragter für 
die Belange für Menschen mit Behinderungen 

 

Hörbelt, Renate Interessenvertretung 
Menschen mit Behinderungen und chronischen Erkrankungen 

 

Hülsenbeck, Kirsten Stadtsportring Dül-
men e.V. 

 

Steentjes, Heinz Beauftragter für die 
Belange von Menschen mit Behinderungen 

 

 

als stellv. Stadtverordnete 

Czapla, Frank CDU Vertretung für Herrn Josef Mevenkamp 
Reinert, Thomas B90/Grüne Vertretung für Herrn Florian Kübber 
Wohlgemuth, Christian FDP Vertretung für Herrn Andreas Weise 

 

als stellv. sachkundige Bürgerinnen und Bürger 

Vorfeld, Roland B90/Grüne Vertretung für Herrn Ralf Vieting 

 

als Schriftführerin 

Wagner, Kathleen Stadt Dülmen  

 

 

Frerick, Ralf Stadt Dülmen  
Hövekamp, Carsten Bürgermeister  
Ricker, Klaus Stadt Dülmen  

 
 

Es fehlten entschuldigt: 
 

als Stadtverordnete 

Kübber, Florian B90/Grüne  

 

als sachkundige Bürgerinnen und Bürger 

Mevenkamp, Josef CDU  
Vieting, Ralf B90/Grüne  
Weise, Andreas FDP  

 
 
 
Beginn der Sitzung: 17:15 Uhr 
Ende der Sitzung: 17:40 Uhr 
 
 
 
 
 



 Seite 3 von 5 

Tagesordnung: 
 

1. Beratung über den Entwurf des Budgetbuchs 2024; hier: 
Unterbudget Sport 

041/2024 SP  

2. Bericht über die Gewährung von Zuschüssen gemäß den 
Sportförderungs-Richtlinien der Stadt Dülmen für das Jahr 
2023 

040/2024 SP  

3. Aktuelle Themen im Bereich Sport 039/2024 SP  

4. Mitteilungen des Ausschussvorsitzenden und des Bürger-
meisters 

   

5. Anfragen von Ausschussmitgliedern    

 
Vor Eintritt in die Tagesordnung stellt der Vorsitzende, Herr Niggemann, die ordnungs-
gemäße Einberufung sowie die Beschlussfähigkeit des Sportausschusses fest.  
 
 
 

Zu Punkt  1 
(041/2024) 

Beratung über den Entwurf des Budgetbuchs 2024; hier: 
Unterbudget Sport 

 
AV Niggemann teilt mit, dass aus seiner Sicht der Rotstift im Bereich der Sportförderung  
moderat angesetzt wurde und somit für alle erträglich ist. Trotz der Sparmaßnahmen werden 
einige Projekte im Jahr 2024 berücksichtigt. 
 
Die CDU-Fraktion bedankt sich für den Vorschlag und den Umstand, dass trotz der Haushalts-
lage einige Projekte im Bereich Sport gefördert werden.  
 
Es wird seitens der CDU-Fraktion der Antrag gestellt, dass der Punkt 1 der Zielsetzung um 
den Zusatz „und Instandhaltung“ ergänzt wird. 
 
Die SPD-Fraktion teilt mit, dass die Infrastruktur der Vereine im Blick behalten werden muss. 
In den letzten Jahren wurde sehr viel im Bereich der Infrastruktur der Vereine gefördert und 
dieser Standard muss auch aufrechterhalten werden. Daher wird der Vorschlag der CDU-
Fraktion begrüßt. 
 
Die Fraktionen begrüßen es, dass die Schwimmausbildung weiterhin gefördert wird. 
 
AV Niggemann fragt ab, ob es Bedenken gegen die Aufnahme des Zusatzes „und Instand-
haltung“ bei Punkt 1 der Zielsetzung gibt. Bedenken wurden nicht geäußert. Der Punkt wird  
somit im Beschlussentwurf aufgenommen.   
 
 
Abstimmungsergebnis: einstimmig angenommen 
Ja 21  Nein 0  Enthaltung 2  Befangen 0   
 
Beschlussentwurf: 
Der Sportausschuss beschließt 
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1. die vorliegende Produktstruktur einschließlich der in den Produktdefinitionen enthalte-
nen allgemeinen Ziele sowie die besonderen Zielsetzungen inkl. der unter Punkt 1 be-
schlossenen Veränderung des Unterbudgets „Sport“. 

 

2. den im Entwurf für das Unterbudget „Sport“ vorgesehenen Finanzrahmen im Teilergeb-
nisplan mit einem Fehlbedarf von 1.407.213 Euro und im Teilfinanzplan mit einem Fehl-
bedarf von 1.207.914 Euro in das endgültige Budgetbuch 2024 zu übernehmen. 

 
 
 

Zu Punkt  2 
(040/2024) 

Bericht über die Gewährung von Zuschüssen gemäß den 
Sportförderungs-Richtlinien der Stadt Dülmen für das Jahr 
2023 

 
Herr Frerick erklärt, dass sich bei Nr. 25 ein Fehler eingeschlichen hat. Die Förderung liegt 
hier bei 50 % und nicht bei 150 %. 
  
 
Der Bericht wird zur Kenntnis genommen. 
 
 
 

Zu Punkt  3 
(039/2024) 

Aktuelle Themen im Bereich Sport 

 
Die CDU-Fraktion merkt an, dass die Nachfrage nach Schwimmkursen in den letzten Jahren 
sehr hoch gewesen ist. Nach Möglichkeit sollen auch in den Herbstferien 2024 wieder 
Schwimmkurse angeboten werden. 
 
AV Niggemann begrüßt, dass die Schwimmausbildung trotz der schwierigen Haushaltslage im 
Haushaltsentwurf 2024 aufgenommen wurde. 
 
Des Weiteren wird sich seitens der CDU-Fraktion nach der Förderung für den Erwerb der 
Tennishalle erkundigt. Hierzu teilt AV Niggemann mit, dass der Verein noch einige Hausauf-
gaben erledigen muss. Aktuell liegt die Förderqoute bei 50 %, sofern der Verein weitere   
Voraussetzungen nachweist, ist eine Förderung von bis zu 60 % möglich. Dies strebt der   
Verein an. 
 
Die SPD-Fraktion erkundigt sich, ob noch bei weiteren Sporthallen größere Baumaßnahmen 
anstehen, wie z.B. bei der Sporthalle des Clemens-Brentano-Gymnasiums. 
Hierzu erklärt Herr Frerick, dass auch bei der Turnhalle in Merfeld noch eine größere 
Dachsanierungsmaßnahme ansteht. Sollte der Bildungscampus nicht realisiert werden,    
müsste auch die Sporthalle der Hermann-Leeser-Schule umfassend saniert werden.            
Ansonsten sind aktuell keine weiteren größeren Baumaßnahmen geplant. 
 
 
Der Bericht wird zur Kenntnis genommen. 
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Zu Punkt  4 
() 

Mitteilungen des Ausschussvorsitzenden und des Bürger-
meisters 

 
Es liegen keine Mitteilungen vor. 
  
 
 

Zu Punkt  5 
() 

Anfragen von Ausschussmitgliedern 

 
AM Büscher erkundigt sich nach den Mährobotern der fußballspielenden Vereine. 
 
Hierzu teilt AV Niggemann mit, dass die Thematik im nichtöffentlichen Teil besprochen wird. 
  
 
 
 
Dülmen, den 13.03.2024 
 
 
                    
gez.                           gez. 
Niggemann Wagner 
Vorsitzender Schriftführerin 
 
 
gesehen: 
Der Bürgermeister 
 
gez. 
Hövekamp 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 


